

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

Administración, Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1018

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN TODA ESPAÑA: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre.—Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa.—Comunicados y remitidos, precios convencionales

TODOS LOS PAGOS SE HAN POR ANTICIPADO Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

TERCER AÑO TRIUNFAL

El Adelanto

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Un ataque rechazado en el sector de Bémez, con grandes pérdidas para el enemigo

Parte oficial del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

En el sector de Bémez, fué atacada una de nuestras posiciones, siendo rechazados los rojos, a los que se causaron gran cantidad de bajas.

En el sector del Ebro sigue el mal tiempo. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 29 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

FRANCO es la voz de mando que quierda JOSE ANTONIO, para volver a la honrada España, a paso resuelto, por el camino universal de los destinos históricos

CONSEJO DE MINISTROS

El Gobierno aprueba un crédito de medio millón de pesetas para la construcción de nuevas edificaciones en Belchite

Se deja sin efecto el descuento de los funcionarios públicos para la suscripción nacional

Burgos.—Esta tarde se reunió el Gobierno Nacional en Consejo, poco antes de las seis de la tarde, bajo la presidencia del Caudillo.

Terminó a las once de la noche, y el secretario del Gobierno y ministro del Interior, señor Serrano Suñer, facilitó a la prensa la siguiente referencia:

«S. E. el Generalísimo ha planteado ante el Consejo de ministros el gran problema internacional en los términos en que lo sitúan los acontecimientos; y las negociaciones más recientes.

Durante varias horas el Gobierno ha deliberado sobre este tema, pudiendo comunicar una impresión satisfactoria.

A continuación se han examinado problemas generales de política económica. Ha sido aprobado un crédito de 500.000 pesetas para la construcción de nuevas edificaciones en Belchite.

Se ha acordado dejar sin efecto el descuento de los funcionarios públicos para la Suscripción Nacional.

Se han aprobado los siguientes Decretos: Otro reformando el Estatuto del Patronato de Guipúzcoa. Otro aprobando el Reglamento de la Orden de Isabel la Católica.

Otro reformando el pago e inversión de las multas impuestas por infracción de Leyes sociales y normas de trabajo.

Se ha autorizado al ministro de Organización y Acción Sindical, para invertir diecisiete mil pesetas, importe de multas, en la propulsión del artesanado, y cien mil pesetas, para instituciones de pescadores.

También se han aprobado Decretos sobre repoblación ganadera de las zonas recién ocupadas y sobre puesta en circulación de diez millones de pesetas en monedas de veinticinco céntimos.

Expediente de Hacienda sobre distribución de fondos del mes. Se han nombrado magistrados del Tribunal Supremo a los señores siguientes:

Don Rafael Rubio, don Joaquín Lacambra, don Juan Alberto Bermúdez Ballesteros, don Félix Santullano, don Eduardo Alonso Alonso, don Eduardo Vivar, don Eugenio Eizaguirre, don Domingo Gómez Lacalle, don José Márquez Caballero, don Ildefonso Bellón Gómez, don Mariano Miguel Rodríguez, don Germán Prior Hontoria.

Se ha nombrado teniente fiscal del Tribunal Supremo, a don Ramón García del Valle y Salas; abogados fiscales del Tribunal Supremo, don Ramón Gallardo, don Juan García Romero de Tejada, don José Luis Gargallo, don Manuel Gandaría y don José María Costresada.

Se han nombrado magistrados de la Audiencia provincial de Castellón de la Plana, a don Francisco Carchano y don Tomás Alonso Rodríguez, y fiscal de la Audiencia provincial de Málaga, a don Francisco de Paula Santillán.

FRANCO, con su conducta para de siempre, es un ejemplo de acrisolada lealtad a su propia conciencia, que obliga a ser imitado.

Programa de festejos organizado por las autoridades militares y civiles y del Movimiento

PARA EL 1.º DE OCTUBRE, DIA DE LA FIESTA DEL CAUDILLO Y ANIVERSARIO DE SU PROCLAMACION COMO JEFE DEL ESTADO Y GENERALISIMO DE LOS EJERCITOS

A las ocho de la mañana, recorrido de las calles de la ciudad por las bandas del Regimiento de La Victoria y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A las doce, parada en la Plaza Mayor, con las disposiciones que al efecto dictará el excelentísimo señor general gobernador militar de la Plaza. A dicha hora, por el jefe provincial del Movimiento se dará lectura al Saludo, tocándose a continuación los Himnos de Oriamendi, Falange y Nacional, procediéndose acto seguido al desfile de fuerzas, milicias y sindicatos.

A las cinco de la tarde, manifestación del pueblo de Salamanca, que se formará en la Plaza del Ejército, haciendo el recorrido de Avenida de Mirat, calle del Generalísimo, Plaza Mayor, Corriño, calle de García Barrado (Rúa), Palominos y San Pablo, llegando a la manifestación nuevamente a la Plaza, subiendo las autoridades y representaciones al Ayuntamiento, donde el alcalde de la ciudad expresará, ante la primera autoridad militar de la provincia, la adhesión incondicional del pueblo a su Caudillo, terminando el acto entonando los himnos de la Organización y Nacional.

NOTAS. — Toda la población lucirá colgaduras durante todo el día.

De una a dos de la tarde y de ocho a nueve y media, habrá conciertos en la Plaza Mayor por las bandas del Regimiento y de la Organización.

SU SANTIDAD EL PAPA HACE UN LLAMAMIENTO POR LA PAZ

Mientras millones de hombres viven ante el inminente peligro de una guerra, hemos de recogerlos en el poder de la oración para conseguir una paz fundada en la justicia y en la caridad



Castelgandolfo.—Ayer tarde, a las 19.30, hora italiana, Su Santidad el Papa, Pío XI, desde su despacho del Palacio Pontifical, dirigió al mundo un llamamiento por la paz, que fué retransmitido por las emisoras de casi todos los países.

El Papa, que habló lentamente y con voz cortada que reflejaba una emoción profunda, pronunció la siguiente alocución:

«Mientras millones de hombres que viven ante el inminente peligro de una guerra y amenazas de destrucción y ruinas. Nos recogemos en nuestro corazón de Padre, para sentir las tribulaciones de tantos hijos nuestros, invitamos a los Obispos, al Clero, a los religiosos y a los fieles, a que se unan a Nos, confiados en el poder de la oración para conseguir una paz fundada en la justicia y en la caridad.

El pueblo fiel recurre una vez más al enorme poder de la oración, para conseguir que Dios, en cuyas manos están los destinos del mundo, que infunda a los gobernantes confianza en los medios pacíficos para lograr acuerdos duraderos e inspire a todos el sentimiento de paz y de caridad en sus actos para favorecer la concordia entre los pueblos, sobre la base segura del derecho en el seno evangélico.

Agradecemos las oraciones que se han hecho y se siguen haciendo por Nos y las oraciones de todo corazón por la salvación de la paz del mundo, por la vida que por la gracia de Dios hemos recibido y de cierto modo nos vuelve a renovar. A Dios entregamos ese don inestimable de la vida, para que ponga término a ella o prolongue la jornada del trabajo de los afligidos obreros.

Tenemos la confianza de que serán oídas nuestras oraciones, que coinciden con la fiesta del inmenso y heroica muerte de San Wenceslao y la fiesta del Santo Rosario, y durante la cual invitamos a todo el mundo católico a practicar con fe esta devoción.

Grandes beneficios hemos logrado hacer por intervención de la Santísima Virgen en los destinos de la humanidad atribulada. Lleno de confianza, damos al mundo católico y a toda la familia humana nuestra paternal bendición.»

CRONICA BREVE

Fusilamientos, explotación y miseria

Aunque el temporal de lluvias ha dificultado las operaciones en el día de ayer en el sector del Ebro, nuestros soldados no dejaron por eso de mostrarse activos y lograron rectificar nuestra línea a vanguardia.

Algunos contraataques, de los rojos fueron rechazados y se les capturó un cañón antitanque en perfecto estado y abundante material.

No obstante la tenacidad y los refuerzos que envían los rojos para mantener sus líneas en este frente del Ebro, el enemigo uno y otro día va siendo desalojado, sin que sus contraataques puedan recuperar las posiciones perdidas. A lo sumo, únicamente consiguen aumentar el elevado número de bajas que les llevan costadas esta aventura del Ebro, y que uno de nuestros cronistas oficiales afirmaba ayer que ascienden a 65.000.

En el sector de Viver, frente de Castellón, después de haber rechazado a aquellos enemigos, nuestras tropas realizaron un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones y recogieron muchos cadáveres marxistas, abandonados por éstos sobre el campo.

En el frente de Córdoba contraatacó el enemigo en la tarde de ayer en el sector de Bémez, donde los rojos no consiguieron otra cosa que un grave quebranto.

Según declaraciones de prisioneros y pasados, así como por los documentos cogidos, en los muertos abandonados, se confirma que en la zona roja existe una disciplina de terror, en la que bajo la pena de muerte se pretende que los milicianos resistan en sus posiciones, hasta su fin. Según las órdenes que dan los jefes rojos, nadie podrá retirarse ni por falta de material

ni de municiones, de sus trincheras y parapetos.

Son constantes, los fusilamientos en la misma línea enemiga, que podrán ser ejecutados por cualquier jerarquía de la unidad o por los propios camaradas. Estas órdenes dan lugar a venganzas y crímenes, y los milicianos se encuentran en el frente como autómatas, bajo el terror de los comisarios políticos.

Pero todo esto no basta para contener la indisciplina de los soldados marxistas, y aunque los asesinatos son administrados por los comisarios, éstos no pueden ni podrán evitar la definitiva derrota, que cada día sienten más cercana.

La situación en la zona roja durante estos últimos días se ha hecho más crítica, y los comités marxistas no hacen otra cosa que solicitar víveres y ropas de los países que consideran amigos. Y como estos donativos van escaseando, los solicitan diciendo que son para los niños. Es decir: que los niños siguen siendo los instrumentos de explotación para lograr ayuda.

Ante, enviaban los niños a Rusia y Méjico. Ahora los colocan como pantalla para lograr que las naciones les envíen alimentos, de los que tan necesitados están, y los cuales no van a parar precisamente a los comedores infantiles, sino que se transportan a los frentes y a las familias de los cabezallas.

Esta es la situación de los rojos: Fusilamientos, explotación y miseria.

Al lado de los DEBERES, uno de estos es coadyuvante con el Estado a mitigar los sufrimientos de sus hermanos. Juega a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA y cumplirá un DEBER.

Ante el "Día del Caudillo,"

Salmantinos

Mañana, 1.º de Octubre del III Año Triunfal, España conmemora la «Fiesta del Caudillo», la exaltación del excelentísimo señor DON FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE, a la Suprema Jerarquía del Estado y del Ejército.

Nuestro orgullo de patriotas se siente satisfecho de tener al frente de nuestros destinos internacionales un estadista, oído y respetado en el mundo.

Nuestra esperanza de Españoles confía ciegamente en el Genio Militar del vencedor del Comunismo Internacional en cien batallas de una guerra ganada y en trance de liquidación.

Nuestra gratitud de Ciudadanos está profunda y sinceramente reconocida, al Libertador de la barbarie roja de 15 millones de españoles.

Nuestra fe en los destinos inmortales de la Patria, sabe con certeza que en el Generalísimo Franco encarna el Genio de la Nueva España, el contenido nacional, popular y justiciero por el que tantos españoles han ordenado su vida.

Todos los españoles pensamos de esta manera y sentimos de esta forma. Pues bien. Con ocasión del aniversario de la exaltación de Franco a Caudillo de la Patria, manifestemos al mundo nuestro orgullo y nuestro entusiasmo, y al Generalísimo, nuestra fe ciega y adhesión inquebrantable en la guerra y en la paz.

Espero, pues, de todos vosotros, Salmantinos, que tuvisteis la suerte y el honor de acoger en esta Ciudad, cargada de historia, al insigne Caudillo en los momentos más difíciles de la lucha, que como en tantas otras ocasiones lo habéis hecho, exterioricéis mañana vuestro entusiasmo, adornando con los colores Nacionales vuestras viviendas y acudiendo en masa, sin distinción ni excusa, a los actos que mañana y tarde se celebren en la vía pública, con arreglo a las órdenes que a este efecto tenga a bien dictar la Autoridad Militar de esta Plaza y Provincia en prueba de acatamiento y respeto a nuestro General.

Hago idéntico afectuoso requerimiento a los señores Alcaldes de esta Provincia para que de acuerdo con las Jerarquías Locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y demás elementos oficiales y particulares armonicen las iniciativas de todos ellos para el mejor resultado de los actos que han de celebrarse, participando seguidamente, haberlos verificado.

Españoles Salmantinos: Siempre, pero mañana más que nunca, elevad a Dios una plegaria por nuestro Caudillo; y gritad con orgullo ante el mundo, hasta enronquecer: ¡Franco, Franco, Franco!

¡Arriba España!

Salamanca, 29 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal. — El Gobernador civil, Gabriel Arias.

Al pueblo y provincia de Salamanca

Nos hallamos ante una fiesta singular. Nos hallamos ante un hombre singular entre los singulares que han nacido en nuestra hermosa tierra española: El Generalísimo Franco. De él podemos afirmar, como el padre Mariana dijo refiriéndose al gran capitán Gonzalo de Córdoba, que es «varón admirable, el más valeroso y venturoso Caudillo que de muchos años atrás salió de España», porque nuestro Generalísimo, de un Ejército deshecho y triturado, levantó el glorioso Ejército que es hoy asombro del mundo; de una Marina pobre y decadente, unos navios que dominan los mares y de un pueblo que se creía vencido, un Movimiento grandioso.

Esto lo ha conseguido nuestro augusto Caudillo, que es como Fernando el Católico, animoso, diligente, astuto y recatado, duro en la guerra, y en la paz manso y tratable; cualidades acaso jamás reunidas en los hombres cumbres de nuestra historia, y esto también me mueve a decirlos a los de la capital y a los de la provincia, en la representación del Movimiento, que es summis a los actos de mañana, organizados por las Autoridades Militares y Civiles, con mi modesta colaboración, en honor de nuestro esclarecido Caudillo, poniendo to-

do vuestro entusiasmo, todo vuestro fervor y toda vuestra fe en los justos homenajes; pues todo será escaso para quien como nuestro Jefe de Estado, es acreedor a que se le venera como precursor del nuevo Imperio hispano.

¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Salamanca, 29 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal. — El Jefe provincial, Ramón Laporta.

Usa atención del Alcalde

Mañana, sábado, día 1.º de Octubre, se celebrará en Salamanca con el entusiasmo y solemnidad debida a la exaltación y cariño que se deben a nuestro Invicto Caudillo, el Generalísimo Franco, con motivo del aniversario de su elevación a la Suprema Magistratura del Estado Español.

El señor Alcalde invita con el mayor encarecimiento al vecindario a que desde las primeras horas de la mañana se engalanen los balcones de todas las casas, como lo estarán los de los edificios públicos.

A las seis y media de la tarde, se celebrará una manifestación popular, que debe ser lo más imponente posible, para expresar la adhesión incondicional al glorioso Caudillo de España, en fecha tan señalada. El señor Alcalde invita a que se sumen todos los salmantinos y todos los buenos patriotas que se hallen dicho día en nuestra ciudad.

Partirá la manifestación de la Plaza del Ejército (antes Puerta de Zamora), dirigiéndose a la Plaza Mayor.

Terminada la manifestación, se celebrará una recepción popular en el Ayuntamiento ante las autoridades, en prueba y ratificación de la adhesión inquebrantable al Ilustre Caudillo y Jefe del Estado Español.

A los afiliados a la C. N. S.

Como en toda la España liberada, Salamanca se dispone a celebrar con demostraciones de su fervor patriótico, la Fiesta del Caudillo, que tendrá lugar mañana, día 1.º de Octubre. Ocasión propicia ésta para que esta capital exteriorice su gratitud al Generalísimo y su fe inquebrantable en el Jefe del Estado, que conduce con mano firme los destinos de España y que lleva sobre sus hombros el peso abrumador de las batallas de la guerra y de la paz.

Franco, en quien se aunan las más excelentes virtudes de nuestra raza, Caudillo de España por designio de la Providencia, Generalísimo de nuestros Ejércitos por su genio y conductor de nuestro pueblo por su inteligencia, recibirá en el día de mañana, 1.º de Octubre, el homenaje de la Patria liberada. Y en este homenaje tomarán parte con el mayor entusiasmo todos los afiliados a la Central Nacional Sindicalista, asistiendo a los actos que se van a celebrar, demostrando así, al mismo tiempo que su gratitud eterna, su adhesión imperecedera. Los factores de la economía, patriotas, técnicos y obreros, encuadrados por ramas de la producción o servicios en Sindicatos Verticales, se manifestarán con toda pujanza, por Franco y con Franco, que es decir por la victoria y con el Caudillo, que la prende en nuestras banderas triunfales e invencibles.

Todos los sindicatos a esta C. N. S. asistirán, sin excusa ni pretexto, a la gran concentración de mañana, para la cual, se presentarán en el domicilio sindical, Avenida de Mirat, número 6, a las diez de la mañana, y por la tarde, a las tres y media, provistos del correspondiente brazalete. Se formarán por secciones en las calles adyacentes y seguidamente se pasará lista. La falta de asistencia será debidamente sancionada.

No habrá ningún afiliado que no sume sus esfuerzos para dar mayor realce a la fiesta del Caudillo. No habrá ningún español que no ponga todos sus fervores para contribuir a la brillantez de los actos que tengan lugar en homenaje al Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.

Mañana es el día de la gran fiesta. Con verdadero júbilo esperamos la fecha histórica de la exaltación a la Jefatura del Estado de nuestro glorioso Caudillo.

¡Franco, Franco, Franco!

¡Arriba España!

El Delegado provincial Sindical

El ejercicio al aire, sol y mar dan gracia y elasticidad a los músculos.

SALVAS EN HONOR DEL CAUDILLO

Mañana, día 1 de Octubre, a las doce horas, una Bateria antiaérea de esta Plaza hará salvas de veintimá cañonazos, en honor de nuestro Caudillo, Generalísimo Franco.

Las direcciones de los disparos serán en el sector comprendido entre Villamayor y Aldeaseca; previniéndose esto no sólo para evitar toda alarma, sino para que a la hora indicada no se transite por mencionado sector.

La firma del acuerdo de Munich

Munich. — A las 12,30 de la noche, se ha firmado el protocolo, compuesto de ocho artículos y tres anexos. El protocolo comprende tres páginas escritas a máquina. Se supone que las delegaciones saldrán de Munich a la una.

El Duce marchará directamente a la estación para regresar a Italia. (Stéfani.)

(En cuarta plana: Amplia e interesante información de las deliberaciones de Munich)

LA TEMPERATURA QUE HIZO AYER
Barómetro. 694,0 Sombra, 24,2. Mínima, 10,3. Seco, 22,6. Húmedo, 14,2. Viento W. — Fuerza, 2. Cielo muy nuboso. Tiempo, variable Lluvia de hoy, 0,0

El Adelanto

DIARIO DE LA MAÑANA 7

MUNICH. CIUDAD DE LA PAZ

Cuatro hombres de Estado y una sola voluntad pacifista



CHAMBERLAIN

El Fuehrer salió al encuentro de Mussolini.

Munich.—Ayer noche el Canciller Hitler salió en tren con dirección a Munich, yendo al encuentro del jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini, que hacía el viaje también en tren, y acompañándole hasta la capital bávara.

Llegada de Hitler y Mussolini a Munich.

Munich.—En la mañana de ayer, a las nueve, un inmenso público se encontraba frente a la estación central de Munich, para tributar un entusiasta recibimiento a los jefes de Estado de Italia y Alemania.

Frente a la estación flameaban las banderas de los dos países. En el interior de la estación se podían ver flores con profusión y coronas, entre las que se levantaban también los bustos de Hitler y Mussolini.

En el andén se encontraba una delegación formada por el mariscal Goering, representante del Ejército alemán; el doctor Lay, el embajador de Italia en Alemania, Attolico y otras personalidades.

Pocos minutos después de las once llegó el tren especial que conducía a los dos hombres de Estado y sus séquitos. El primero en descender del tren fue Benito Mussolini, que saludó inmediatamente al mariscal Goering con un fuerte y cordial apretón de manos. Después descendió el Fuehrer y detrás del conde Ciano, el doctor Hess y el resto de las personalidades que formaban la comitiva.

Inimaginable fué el júbilo con que la multitud saludó la presencia de los dos hombres de Estado, oyéndose incansantes gritos y vivas del entusiasta público.

La primera conferencia en la casa del Fuehrer.

Munich.—Inmediatamente después de llegar a Munich, los cuatro hombres de Estado, que participan en la conferencia de las cuatro potencias, acompañados de sus comitivas, se dirigieron a la casa del Fuehrer, dándose comienzo a la primera entrevista, sobre las doce y media.

La casa del Fuehrer.

Munich.—La casa del Fuehrer es uno de los edificios más hermosos de Munich, edificado hace solamente dos años, como palacio representativo de las oficinas de trabajo y destinado luego al Canciller.

Esta casa ha sido testigo de acontecimientos de importancia, entre ellas, la recepción ofrecida por el Canciller Hitler a Benito Mussolini durante su visita a esta ciudad, acontecida el pasado año y ahora es el centro de la atención del mundo entero, desahucándose en ella uno de los acontecimientos de mayor importancia, no sólo para Munich, sino para Alemania y para el mundo.

La segunda conferencia.

La primera conferencia entre Hitler, Mussolini, Chamberlain y Daladier, que comenzó a las doce y media, terminó a las tres y media, cuando las tres potencias, después de las conversaciones que se celebraron en la casa del Fuehrer, se reunieron en el hotel Regina Palax, donde se hospedaba Chamberlain, se hallaba durante el almuerzo de éste tal cantidad de público, que fué necesario que la policía interviniese para cerrar el paso e incluso el tráfico ante el edificio.

Termina la segunda conferencia.

Munich.—La conferencia de la tarde, que comenzó a las cuatro y media, terminó a las ocho y veinte, habiéndose interrumpido nuevamente las deliberaciones para dar tiempo a los participantes a cenar. Chamberlain se dirigió al hotel Regina Palax, mientras que Daladier, acompañado de su séquito, marchó al hotel donde se hospedaba, y el Fuehrer y el Duce permanecieron en el edificio de la Casa del Fuehrer.

A las doce y treinta de la noche, quedó firmado el acuerdo para la solución definitiva del problema de los sudetes alemanes, que devuelve la tranquilidad a Europa

La conferencia se reunió a las cuatro y media.

Chamberlain, figura simpática en Alemania.

Munich.—El Premier inglés Chamberlain se ha convertido ya en una figura popular y simpática en Alemania. Chamberlain ha sido motivo de constantes muestras de simpatía por parte de toda la población, que le considera como un factor principal en la solución del problema sudete.

Ante el hotel Regina Palax, donde se hospeda Chamberlain, se hallaba durante el almuerzo de éste tal cantidad de público, que fué necesario que la policía interviniese para cerrar el paso e incluso el tráfico ante el edificio.

Durante su paso por las calles, en dirección a la Casa del Fuehrer, fué objeto de constantes ovaciones y vítores.

Termina la segunda conferencia.

Munich.—La conferencia de la tarde, que comenzó a las cuatro y media, terminó a las ocho y veinte, habiéndose interrumpido nuevamente las deliberaciones para dar tiempo a los participantes a cenar.

Chamberlain se dirigió al hotel Regina Palax, mientras que Daladier, acompañado de su séquito, marchó al hotel donde se hospedaba, y el Fuehrer y el Duce permanecieron en el edificio de la Casa del Fuehrer.

A las diez continuó la conferencia.

Munich.—Los señores Chamberlain y Daladier regresan de sus respectivos hoteles a la Casa del Fuehrer a las diez de la noche para continuar las deliberaciones de los cuatro representantes de las potencias que participan en la misma.

A las doce de la noche continuaban reunidos los cuatro estadistas, por lo que se suponía a última hora que el comunicado no sería publicado hasta esta mañana.

Salida de Chamberlain para Munich.

Londres.—El Gobierno británico, altos funcionarios y embajador alemán, acudieron al aeropuerto con objeto de despedir al señor Chamberlain y desearle feliz viaje.

El avión despegó a las 8,39. El señor Chamberlain, sonriente y dirigiéndose a la muchedumbre que le aplaudía y que se había reunido en el aeropuerto, dijo antes de subir al avión que su lema era, como la frase de un escritor a Enri-



DALADIER

que VIII, el siguiente: «Si la primera vez no tenéis éxito, intentad otra y otra vez. De este fuego, de este peligro, hemos arrancado esta flor, que es la seguridad».

Llegan a Munich Hitler y Mussolini.

Munich.—El tren especial que conducía a Hitler y Mussolini, llegó a Munich pocos minutos después de las once de la mañana.

Al descender los dos hombres de Estado fueron saludados por el Mariscal Goering. También se hallaba presente el embajador italiano Attolico.

En la gran plaza que se encuentra delante de la estación, el Fuehrer Canciller y su ilustre huésped fueron objeto de frenéticas ovaciones por parte del público que se había concentrado para ver a los dos estadistas.

Acompañados del Mariscal Goering, el Duce y el Fuehrer pasaron revista a dos compañías de la S. S. que rindieron honores, continuando después su viaje en automóvil a través de la ciudad, en medio de las aclamaciones de la inmensa multitud que llenaba completamente las plazas y calles de todo el recorrido.

El recorrido del Fuehrer Canciller y de su huésped por las calles de Munich, constituyó una entrada triunfal de los dos hombres de Estado. Detrás del coche en que iban Hitler y Mussolini, se veían los del Mariscal Goering, el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano; del ministro Hess y demás personalidades italianas y alemanas. Ante el palacio del Príncipe Karl, donde se hallaba un destacamento de la S. S., se detuvo la caravana de

automóviles. El Fuehrer, acompañado del Duce y del Mariscal Goering, pasaron revista a estas fuerzas y después pasaron al interior del palacio.

Llegada de Daladier y Chamberlain.

Munich.—Después del viaje triunfal a través de la ciudad del Duce y el Fuehrer, que fueron entusiastamente saludados por miles y miles de personas que se encontraban aglomeradas en las calles de Munich, llegaron los señores Daladier y Chamberlain.

Al aeropuerto de Munich habían llegado en peregrinaje interrumpido muchos miles de

personas, donde una inmensa multitud esperaba desde por la mañana temprano la llegada de los distinguidos huéspedes.

En el aeropuerto quedaban banderías francesas, inglesas y alemanas, mientras el público portaba en sus manos banderitas con los colores de los cuatro países participantes en la conferencia de Munich.

El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, von Ribbentrop, y el embajador inglés, Henderson, así como el de Francia, juntamente con una delegación de representantes del Reich se hallaban en el aeropuerto, con el fin de dar la bienvenida a los hombres de Estado que habían de llegar en avión para tomar parte en la conferencia.

Poco antes de las once llegó el avión del señor Daladier, y pocos minutos más tarde apareció en el espacio el del señor Chamberlain.

La multitud allí reunida tributó el más entusiasta recibimiento a aquellos dos hombres, que se dirigieron, después de pasar revista a un destacamento de la S. S., al hotel Regina, en donde tomarán alojamiento durante su estancia en Munich.

Un representante checo en Munich.

Londres.—Según un comunicado que acaba de ser publicado, un representante del Gobierno checo se dirigió ayer a Munich para permanecer allí a disposición de los representantes de Francia e Inglaterra, para caso de que éstos requieran sus informaciones.

El nuevo plan de las deliberaciones.

Londres.—Las deliberaciones en Munich se basarán en un nuevo plan, según el cual las tro-



HITLER

pas británicas e italianas se encargarán de controlar el plebiscito, que será organizado en los territorios mixtos y después que los distritos sudetes hayan sido evacuados por los checos, con arreglo al memorándum alemán.

Optimismo en los centros políticos ingleses.

Munich.—En los círculos políticos y diplomáticos ingleses dan prueba de optimismo, en relación con las deliberaciones que se efectúan en esta capital.

Se espera que Praga dará ahora paso a la puesta en práctica de la cesión del territorio de los sudetes a Alemania.

Chamberlain se traslada al palacio de conferencias.

Munich.—Chamberlain, acompañado del embajador británico en Berlín, Henderson, y de los miembros de la delegación británica, salió a las cuatro y media del Regina Palax, dirigiéndose al Palacio Imperial, para continuar las deliberaciones.

Daladier, acompañado del mariscal Goering, dirigió al mismo sitio. Antes almorzó con los miembros de la delegación francesa.

Chamberlain, aclamado por la población.

Munich.—Chamberlain ha sido objeto de vivas aclamaciones y manifestaciones de simpatía por parte del inmenso público que llenaba las calles, al dirigirse al Palacio Imperial.

A la salida de la primera conferencia, Chamberlain saltó con vivas muestras de satisfacción. Los correspondientes de prensa inglesa acompañaron al señor Chamberlain hasta la puerta de su departamento.

En los círculos bien informados se subraya que la interrupción de las deliberaciones había sido ya prevista, pues los hombres de Estado se habían dirigido inmediatamente después de su llegada a Munich al lugar donde habían de celebrarse las deliberaciones, sin previa preparación.

La base para las negociaciones.

Munich.—El intervalo entre la primera y la segunda conversación, los círculos políticos opinan que la conferencia ha hecho extender la impresión de que las conversaciones se han iniciado de manera incidental.

Se afirma que ha sido hallada la base para las negociaciones. Sin embargo, esto no debe dar lugar a optimismos prematuros. Los trabajos de la conferencia continúan con relativa calma, debido a los informes que deben

Sigue esta información en la página 2.

Texto íntegro del acuerdo firmado por Alemania, Gran Bretaña, Francia e Italia

La evacuación del territorio de mayoría alemana, comenzará el día 1 de Octubre, y quedará terminado el 10 del mismo

Una Comisión internacional determinará las regiones en las cuales ha de realizarse un plebiscito, que será antes de fines de Noviembre

El problema de las minorías polaca y húngara, en el caso de no ser resuelto dentro de tres meses, mediante acuerdos de los respectivos Gobiernos, será objeto de una nueva reunión de los Jefes de Gobierno de las cuatro potencias

Munich.—Las deliberaciones entre los jefes de los Gobiernos de Alemania, Italia, Francia e Inglaterra, iniciadas al mediodía del jueves, terminaron a altas horas de la noche.

Los acuerdos concertados, recogidos en los documentos, cuyo texto se transmite a continuación, han sido enviados inmediatamente al Gobierno checo.

Acuerdos celebrados entre Alemania, Gran Bretaña, Francia e Italia, en Munich el día 29 de Septiembre de 1938.

Alemania, el Reino Unido de la Gran Bretaña, Francia e Italia, han decidido, considerando el acuerdo celebrado y a principio con respecto a la cesión del territorio sudeto-alemán, las siguientes condiciones y modalidades sobre la transferencia y las medidas a adoptar, y se declaran responsables mediante este acuerdo, mancomunadamente y cada una de por sí, acerca de los pasos necesarios para asegurar su cumplimiento:

PRIMERO.—La evacuación comienza el día 1 de Octubre.

SEGUNDO.—El Reino Unido de la Gran Bretaña, Francia e Italia, acuerdan que la evacuación del territorio se realice hasta el 10 de Octubre, sin que se destruya ninguna clase de instalación

existentes y que el Gobierno checoslovaco resultará responsable de que la evacuación se efectúe sin detenerse por las mencionadas instalaciones.

TERCERO.—Las modalidades de la evacuación serán fijadas en sus pormenores por una Comisión internacional que estará constituida por representantes de Alemania, el Reino Unido de la Gran Bretaña, Francia, Italia y Checoslovaquia.

CUARTO.—La ocupación de los territorios de mayoría alemana, por las tropas alemanas, comenzará el 1 de Octubre. Los cuatro regiones señaladas en el mapa anexo, serán ocupadas por el orden siguiente, por las tropas alemanas:

El sector señalado con el número 1, los días 1 y 2 de Octubre.

El sector señalado con el número 2, los días 2 y 3 de Octubre.

El sector señalado con el número 3, los días 3, 4 y 5 de Octubre.

Y el señalado con el número 4, los días 6 y 7 de Octubre.

El restante territorio de carácter general alemán, será determinado inmediatamente por la Comisión internacional antes mencionada, si el territorio ocupado hasta el 10 de Octubre.

QUINTO.—La Comisión

internacional aludida en el artículo tercero, determinará las regiones en las cuales deberá realizarse un plebiscito. Estas regiones serán ocupadas, hasta la terminación del plebiscito por formaciones internacionales. La misma Comisión fijará las modalidades, mediante las cuales se realizará el plebiscito, basándose en las del celebrado en el Sarre.

La Comisión determinará, asimismo, el día del plebiscito, fecha que no deberá exceder de fines de Noviembre.

SEXTO.—La delimitación definitiva de las fronteras se llevará a efecto por la Comisión internacional. Esta queda autorizada para recomendar a las cuatro potencias, Alemania, el Reino Unido de la Gran Bretaña, Francia e Italia, en algunos casos excepcionales, pequeñas modificaciones del orden estrictamente étnográfico de las zonas a transferir sin plebiscito.

SEPTIMO.—Se prevé un derecho de opción para el traslado hacia las regiones cedidas y para la salida de las mismas, opción que tiene que ser llevada a la práctica dentro de los seis meses de la fecha de la firma de este acuerdo.

Una Comisión germano-checoslovaca fijará y examinará los procedimientos para faci-

litar el intercambio de la población y dilucidará cuestiones de principio que puedan suscitarse del intercambio.

OCTAVO.—El Gobierno checoslovaco negociará, en el plazo de cuatro semanas, a contar desde la fecha de la conclusión de este acuerdo, a todos los sudeto-alemanes de sus formaciones militares y policíacas que lo deseen.

Dentro del mismo plazo, el Gobierno checoslovaco pondrá en libertad a todos los presos sudeto-alemanes detenidos a causa de delitos políticos.

Munich, 29 de Septiembre de 1938.

DECLARACION COMPLEMENTARIA

Los jefes de Gobierno de las cuatro Potencias, declaran que el problema de las minorías polaca y húngara en Checoslovaquia, en el caso de que no sea resuelto dentro del plazo de tres meses, mediante acuerdo entre los respectivos Gobiernos, será objeto de una nueva entrevista, entre los presentes jefes de Gobierno de las Cuatro Potencias.

Munich, 29 de Septiembre de 1938.

ANEXO AL ACUERDO

El Gobierno de Su Majestad del Reino Unido de la Gran Bretaña, y el Gobierno

francés, mantienen la oferta contenida en el párrafo sexto de las proposiciones franco-británicas del 19 de Septiembre, con respecto a una garantía internacional de las nuevas fronteras del Estado Checoslovaco contra una agresión no provocada.

Tan pronto como la cuestión de las minorías polaca y húngara quedé reglamentada, Alemania e Italia, concederán también una garantía a Checoslovaquia.

Munich, 29 de Septiembre de 1938.

DECLARACION ADICIONAL

Los cuatro jefes de Gobierno están de acuerdo sobre el extremo de que la Comisión prevista en el acuerdo se compondrá del secretario de Estado en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich y de los embajadores inglés, francés e italiano acreditados en Berlín, así como de un delegado a nombrar por el Gobierno checoslovaco.

Munich, 29 de Septiembre de 1938.

OTRA DECLARACION ADICIONAL

Todas las cuestiones que se deriven de la transferencia del territorio corresponden a la competencia de la Comisión internacional.

Munich, 29 de Septiembre de 1938.

Nada podremos hacer los españoles en honor del CAUDILLO, ni nada le será más grato que seguir su ejemplo.